# 「田辺市まちづくり学びあい講座」が開催されました

6月 | 4日(金)、西部センターにて、 西部老人クラブ連合会役員研修会の 一環として「田辺市まちづくり学びあい 講座」が開催されました。

この講座は、市職員が講師として出 向き、田辺市の政策や事業についてお 話をするもので、今回は「学社融合」に ついての講座が行われ、参加された22 名の方々は熱心に受講されていました。



# みんなで地域を綺麗に「田辺湾クリーン作戦!」

6月8日(土)、「田辺湾クリーン作戦!」が実施されました。当日は比較的作業のしやすい曇り空で、西部公民館区の担当である天神崎と会津川河口には、それぞれ約60名、合わせて約120名の方が参加されました。

ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。

#### ごみ量の集計結果(全地域合計)

可燃ごみ	5,530 kg	
プラごみ	300 kg	
埋立ごみ	950 kg	
資源ごみ	180 kg	
合計	6,960 kg	









# 公民館だより令和6年7月号



未来へつなかる道

【発 行】西部公民館

【館 長】宮本 弘一 【主 事】小倉 拓

【事務所】田辺市東山一丁目5番1号

[TEL] 26-4908 [FAX] 24-8323

[WEB] http://www.city.tanabe.lg.jp/

【西部公民館区の人口と世帯数】(令和6年5月末現在) 人口4,791人(男性2,209人·女性2,582人) 世帯数2,735世帯

# 西部公民館運営協力委員会を開催しました

5月28日(火)、令和6年度第1回西部公民館運営協力委員会を開催し、すべての議事について 承認をいただきました。今年度の委員及び行事予定は以下のとおりです。事業の詳細等については、 随時お知らせいたします。

#### ◆委員

▼安貝		~ B / III		
所属·役職	氏名	所属·役職	氏名	
西部公民館 館長	宮本 弘一	西部子どもクラブ 会長	西﨑 まちこ	
西部町内会連絡協議会 会長	石山 雅美	西部老人クラブ連合会 会長	楠本 章	
生涯学習(人権)推進員 スポーツ推進委員	湯川 富雄	明洋中学校 校長	桑原 仁史	
生涯学習(人権)推進員 スポーツ推進委員	竹田 充希	西部センター 館長	出口 順哉	
スポーツ推進委員	長野 正	天神児童館 館長	田中 和史	
西部地区民生児童委員協議会 会長	前田 司枝	もとまち保育所 所長	谷川 美幸	
西部補導委員連絡協議会 会長	中嶋 正夫	地域関係者	加藤 智子	
田辺第三小学校 校長	田中 活介	公民館主事(事務局)	小倉 拓	
田辺第三小学校 育成会 会長	瀬嶋 和行			

## ◆主な行事予定(西部センター·天神児童館等との共催事業を含む)

▲ エ 2 11 子 1 火 ()		ェチベしロのノ	
4月20日	第83回 グラウンドゴルフ大会	11月2日~3日	第47回天神児童館まつり 西部人権の集い
8月予定	作品づくり教室	12月頃	第84回 グラウンドゴルフ大会
7月27日~28日	西部サマーキャンプ	3月頃	防災講演会
9月頃	人権映画上映会	時期未定	防災リーダー研修会
IO月頃	西部老人クラブ連合会バスツアー		



# 田辺第三小学校「清心自立」6月号

## 「ほめる」と「励ます」

梅雨の時期を迎え、アジサイが美しく咲いています。今年度もプール水泳が始まり、子供たちが喜ぶ 大きな声が聞こえるようになりました。保護者や地域の皆様におかれましてはいかがお過ごしでしょう か。いつも学校へご支援・ご協力をいただき本当にありがとうございます。

さて、学級担任をしていた頃、保護者の方とお話しをしていると、よくこんな会話になることがありました。 「先生、子どもをほめるって難しいですよね~。」

これは我々教職員にとっても丁寧に考えていくべきことです。そこで、大人(家庭と学校)がそれぞれ出来ることを考えてみました。

ある日、子供が国語のテストで100点を取って、喜んで帰ってきたとします。その子供の喜びの声を聞いたとき、皆さんは、どのように声をかけるでしょうか。

「わあ、すごい。よくやったねえ。」

多くの方は、おそらくこのように「ほめる」のではないかと思われます。しかし、もしかしたら、そのあと に次のような言葉も続けてしまうことはないでしょうか。

「じゃあ、次は算数でも100点をとろうね!」

また、算数の成績が上がったことが嬉しくて、終業式の日に帰宅するや否や通知表を見せにきた子供に対し、「すごい、やればできるじゃない。」とほめたあとに、「じゃあ、2学期は国語もがんばろうね。」などとつい言ってしまうこともあるかもしれません。子供がプールで横(15m程度)を初めて泳ぐことができて飛ぶように帰ってきたときに「がんばったね!」とほめたあとに、「じゃあ、今度は25mをめざしてがんばろうね!」と言ったりしてしまうのも同様です。このとき、子供は、最初に感じた「ほめられた」という気持ちが一気に半減し、がんばれと「励まされた」という気持ちに変容してしまうそうです。ですから、こういった声かけは上手に演出しなくてはなりません。「ほめる」ときは、そのあとについ続けてしまいがちな「励ましの言葉」をぐっと我慢して、思いっきりほめてあげることが大切です。もちろん、むやみにほめればいいというわけではなく、「ほめる内容とタイミング」が重要です。内容もタイミングも、誤るとウソっぽくなります。子供が何らかの努力をしたとき、あるいは子供に何らかの進歩や成長が見られたとき、そして、人間としてすばらしい行為をしたとき…。こんなときは、つい言ってしまいがちな「励まし」の一言は付けずに、思いっきり「ほめて」あげたいものですね。



## 「自主・自律・連帯」7月号 ~充実の1学期~

梅雨の季節になってきました。地域・保護者の皆様方におかれましては、お体に気をつけてお過ごしください。さて、本校では、この I 学期いろいろな行事を行い、充実した毎日を送っています。主なものを紹介します。

#### ◇令和6年度 第76回 体育大会

雨のため予定より2日遅れの5月21日(火)に体育大会を行いました。5月の爽やかな天候の下、 保護者、地域の皆様から温かい声援をいただきながら、生徒たちは精一杯の力を発揮しました。

今年の体育大会のスローガンは「Top of the Meiyo」〜次は君の番だ〜でした。スローガン通り、ひとりひとりに出番があり、頑張りを積み上げ、頂上に登り詰めました。



## ◇3年生修学旅行

6月3日(月)~6月5日(水)、南紀白浜空港発着で東京方面に修学旅行に行ってきました。天気にも恵まれ、思い出に残る2泊3日を過ごすことができました。

【主な行程】I 日目…東京ディズニーランド 2日目…国会→浅草→スカイツリー→劇団四季 3日目…東京大空襲戦災資料センター→フジテレビ・お台場

#### ◇I·2年生春の遠足

6月3日(月)1·2年生は、春の遠足を行いました。学年の親睦を深める良い機会になりました。 1年生…班毎に田辺市内ウォークラリー→天神崎へ

2年生…株式会社ウメタ「紀州梅干館」で工場見学、ジュース作り体験→小目津公園へ



## ☆第35回 全国「みどりの愛護」のつどい知事表彰

6月1日(土)和歌山城ホールで式典があり、県知事表彰を受賞しました。田辺市のNPO法人「花つぼみ」の方々にご協力いただき、通学路周辺の花壇の除草や花植えを保護者、生徒で行っている活動です。今年も6月12日に実施しました。